

ABSTRAK

Strategi Pemberdayaan Masyarakat Nelayan Oleh Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Pesisir Selatan (Studi Kenegarian Painan)

Oleh: Vero Wartino

Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan strategi pemberdayaan masyarakat nelayan oleh Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Pesisir Selatan, mengidentifikasi faktor-faktor yang melatarbelakangi strategi pemberdayaan masyarakat nelayan, dan mengidentifikasi kendala yang ditemui oleh Dinas Kelautan dan Perikanan dalam melaksanakan strategi pemberdayaan masyarakat nelayan.

Jenis penelitian ini adalah kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Penentuan informan dengan menggunakan *purposive sampling*. Dalam penelitian ini teknik pengumpulan data yang digunakan adalah observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Penulis menggunakan teknik triangulasi sumber dan member check untuk menggambarkan keadaan yang sesungguhnya. Analisis data yang digunakan yaitu: pengumpulan data, reduksi data, klasifikasi data, penyajian data dan pengambilan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Pesisir Selatan dalam memberdayakan masyarakat nelayan dengan memberikan bantuan langsung masyarakat (BLM), peningkatan kualitas SDM dengan cara memberikan pelatihan studi banding budidaya ikan laut, memodernisasikan nelayan tradisional, menjaga kelestarian ekosistem, dan menjalin hubungan kerja sama dengan lembaga lain. Faktor yang melatarbelakanginya adalah karakteristik persoalan daerah, tingkat kemiskinan nelayan, dan modernisasi teknologi pada sektor kelautan dan perikanan. Kendala yang ditemui dalam pelaksanaan strategi tersebut adalah terbatasnya anggaran, tingkat kesadaran nelayan yang masih rendah, serta tingkat produktifitas yang rendah.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa pelaksanaan strategi pemberdayaan masyarakat nelayan sudah berjalan baik, namun belum maksimal. Untuk itu diperlukan perbaikan dari semua pihak. Pemerintah harus lebih memperhatikan keinginan dari nelayan dan masyarakat nelayan mesti meningkatkan kesadarannya agar tujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat nelayan di Kenegarian Painan bisa tercapai.